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Stadtsportverband                   
    Lüdenscheid e. V 

 
 
 

Protokoll der JHV vom 17.09.2022 des Stadtsportverbandes Lüdenscheid e. V. 
 
Ort:    Ratssaal der Stadt Lüdenscheid, Rathausplatz 2, 

58507 Lüdenscheid 
Beginn:  10:00 Uhr 
Ende:   11:05 Uhr 
Anwesend:    Siehe Anwesenheitsliste 
Tagesordnung:    Siehe Tagesordnung 
 
TOP 1: Begrüßung 

a)  Begrüßung durch den SSV-Vorstandssprecher: 
Michael Meyer, Sprecher des SSV, begrüßt alle Vertreter der Sportvereine, Vertreter 
aus Politik und Verwaltung, sowie die Presse. Er verweist auf die fristgerechte 
Einladung, bedankt sich ausdrücklich bei den Sponsoren des SSV, sowie bei der Stadt 
Lüdenscheid, die den schönen Ratssaal zum wiederholten Mal zur Verfügung stellt.  
 

b) Begrüßung durch den stellvertretenden Bürgermeister: 
Der stellvertretende Bürgermeister, Björn Weiß, begrüßt ebenfalls alle Anwesenden, 
dankt allen Funktionären, Trainern, Übungsleitern aller Vereine, für die erbrachten 
Leistungen, die durch die Pandemie und nicht zuletzt durch die Flüchtlingswelle aus 
der Ukraine noch erschwert wurden. Durch die Energiekriese wird sich die Kassenlage 
der Vereine deutlich verschlechtern. Deshalb die Bitte an die Politik und die Verbände 
zukünftig die Vereine weiterhin tatkräftig zu unterstützen, um größere Abstriche zu 
vermeiden.  
 

c) Grußwort durch Günter Nülle, Vorsitzender des KSB 
Zusätzlich hat Günter Nülle ein Grußwort an die Teilnehmenden gerichtet und 
Unterstützung, ähnlich der Pandemie durch den KSB, LSB und dem DOSB zugesagt. 
 
TOP 2: Wahl des Protokollführers 
Herbert Koschek wird als Protokollant vorgeschlagen und bestimmt. 
 
TOP 3: Feststellung der Anwesenheit und Stimmberechtigung 
Es sind 16 Vertreter aus 14 Vereinen anwesend und somit wird eine 
Beschlussfähigkeit der Versammlung festgestellt. 
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TOP 4: Genehmigung des Protokolls der JHV vom 18.09.2021 
Das Protokoll der JHV vom 18.09.2021 wurde auf der Homepage des SSV allen 
öffentlich gemacht, auch auf den Tischen lag es zur Einsicht aus. Es wurde ohne 
Beanstandungen einstimmig genehmigt. 
 
TOP 5: Berichte 

a) Bericht des Vorstandes 
Der SSV war 2021 wieder bei mehreren öffentlichen und geladenen Veranstaltungen 
vertreten. Repräsentative Termine wurden ebenfalls wahrgenommen. Ein besonderer 
Dank geht an alle Prüferinnen und Prüfer für das Sportabzeichen, die bei „Wind und 
Wetter“ für die Abnahmen bereitstehen. Die Sportabzeichen-Verleihung und die 
Sportlerehrung fanden zum zweiten Mal als gemeinsame Veranstaltung bei gutem 
Wetter und gut besucht im Nattenbergstadion statt. Am 18.09.2021 fand die JHV im 
Ratssaal statt, bei der alle Vorstandsmittglieder gewählt wurden. Der Vorstand traf 
sich zu fünf Vorstandssitzungen und einer Klausurtagung. Die Einführung und 
Verwaltung des „Polizeilichen Führungszeugnis“ durch Petra Rosenbach hat große 
Fortschritte gemacht. Beim Programm „Moderne Sportstätten“ konnten einige 
Projekte durchgeführt werden. Michael Meyer, Sprecher des SSV, bedankt sich auch 
bei allen Kolleginnen und Kollegen des Vorstandes für die gute und vertrauensvolle 
Zusammenarbeit. 
 

b) Bericht des Sportabzeichen-Obfrau 
Corona bedingt gab es besonders bei Schulen einen Einbruch der Sportabzeichen-
Abnahmen. Die Richard Schirrmann Realschule konnte 87 Abnahmen verzeichnen, 
die Erwin-Welke-Grundschule 71. Der SSV wird den Sportlehrer aller Schulen 
Unterstützung anbieten. Das Team von 13 Prüferinnen und Prüfern hat an 19 
Donnerstagen und 4 Samstagen Abnahmen für das Sportabzeichen aller Disziplinen 
angeboten. An der Verse gab es 77 Teilnehmer, im Nattenbergstadion 148 Erwachsene 
und 39 Jugendliche, die erfolgreich das Sportabzeichen ablegten. 61 Sportler waren 
leider nicht erfolgreich. Die Altersstruktur der Prüferinnen und Prüfer des SSV ist 
überdurchschnittlich hoch, es ist dringend nötig, neue, jüngere Prüfer für das 
Sportabzeichen zu gewinnen. Für Berufsrichtungen, wie Polizei, Zoll und Feuerwehr 
ist ein erfolgreiches Sportabzeichen die Voraussetzung zur Ausbildung oder zum 
Studium. 
 

c) Kassenbericht   
Holger Schumacher berichtet, auch das Kalenderjahr 2021 war durch Corona stark 
geprägt. So entfielen erneut alle Stadtmeisterschaften. Immerhin konnten die 
Sportlerehrung und Sportabzeichen Verleihung durchgeführt werden. Die Spende der 



Der Stadtsportverband wird unterstützt von:  

 

Sparkasse Lüdenscheid aus 2018 über 9000 € für bedürftige Kinder und Jugendliche 
konnte erst ab 2019 ausgeschüttet werden. Inzwischen wurde diese Spende durch die 
Sportklinik Hellersen auf 10.085 Euro aufgestockt. Gut 6.000 Euro konnten aus 
diesem Budget bisher verwendet werden, so dass noch knapp 4.000 Euro zur 
Verfügung stehen. Nochmal der Appell an alle Vereine, nutzen sie dieses Instrument. 
An den SSV gerichtete Forderungen wurden zeitnah beglichen. Das Konto des SSV 
weist am 31.12.2021 ein Guthaben von 22.354,80 € auf. Einnahmen von insgesamt 
8.985,15 € aus Beiträgen, Sponsoring und Spende der Sportklinik Hellersen sowie 
minimalen Zinsen stehen Ausgaben in Höhe von 6.875,13 € für Sportabzeichen, 
Sportler-Ehrung, Verwaltung, Stadtmeisterschaften, Sonstigen und Verteilung der 
Spenden für bedürftige Jugendliche gegenüber. Das Guthaben des SSV hat sich in 
2021 gegen über dem Vorjahr um 2.110,02 € erhöht (ohne Spendenverteilung an 
bedürftige Kinder und Jugendliche wären es 1.184,12 €). Bei den Sonstigen Ausgaben 
wurden in 2021 keine Einzelmaßnahme von Vereinen gefördert, dabei stehen Mittel 
zur Förderung für Vereine und deren Kinder und Jugendarbeit zur Verfügung. Ein 
Appell an alle Vereine: Stellen Sie Anträge auf Zuschüsse im Bereich der 
Jugendförderung.  
 

d) Bericht der Kassenprüfer 
Am 29.08.2022 wurde durch Carsten Willkomm und Peter Riemekasten die Kasse 
geprüft. Dabei wurde eine nachvollzierbare, korrekte und übersichtliche 
Kassenführung bescheinigt. Beanstandungen oder Differenzen konnten nicht 
festgestellt werden.   
 
TOP 6: Entlastung des Vorstandes 
Carsten Willkomm beantragt die Entlastung des Vorstandes, welche durch alle 
Anwesenden einstimmig erteilt wurde. 
 
TOP 7: Wahlen 
Zur regulären Wahl stehen die Vorstandsmitglieder 2 Herbert Koschek und 4 Michael 
Thielicke für weitere zwei Jahre, die einstimmig wieder gewählt werden, ihre 
Wiederwahl annehmen und sich für das in sie gesetzte Vertrauen bedankten. Petra 
Rosenbach (Vorstandsmitglied 5) hat ihr Amt niedergelegt. Daher ist eine 
außerordentliche Wahl für diese Position notwendig. Es stellt sich Peter Riemekasten 
zunächst für ein Jahr zur Verfügung. Danach sollten nach Möglichkeit jüngere Leute 
für die Besetzung gefunden werden. Peter Riemekasten wird einstimmig gewählt und 
nimmt die Wahl an. Beisitzer Michael Dregger steht nicht mehr zur Verfügung, wird 
seine Arbeit im Bereich „Moderne Sportstätten“ bis zum Ende fortführen. Beisitzer 
Alexandra Eser und Kai Winter werden wieder gewählt, während Lisa Reich 
ausscheidet. Als neuer Beisitzer wird Mario Märtins durch Michael Meyer 
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vorgeschlagen, der nicht anwesend ist, seine Bereitschaft Beisitzer zu werden, jedoch 
vorab schriftlich dokumentiert hat. Er wird einstimmig gewählt. Alle drei Beisitzer 
(Esser, Winter, Märtins) nehmen die jeweilige Wahl als Beisitzer an. 
Da Peter Riemekasten in den Vorstand wechselt, werden zwei neue Kassenprüfer 
benötigt. Vorgeschlagen und gewählt werden Frau Gudrun Merz als 1. Kassenprüferin 
und Frau Nadine Kühnel als 2. Kassenprüferin, die beide ihre Wahl annehmen.      
                                                                             
TOP 8: Bestätigung der Beauftragten für das Sportabzeichen 
Ulrike Lechelt wurde von ihren Prüferinnen und Prüfern wiedergewählt und von den 
Anwesenden der JHV bestätigt. Sie bedankt sich für das in sie gesetzte Vertrauen. 
 
TOP 9: Stadtmeisterschaften 
Im Mai 2022 wurden die Fußball Schüler Stadtmeisterschaften in 4 Altersklassen 
durchgeführt. Ein Fußballhallenturnier für Junioren und Senioren ist durch Rot-Weiß 
Lüdenscheid angemeldet und soll im Dezember 2022 durchgeführt werden. Ebenfalls 
wurden Stadtmeisterschaften im Kegeln bewilligt. Das ist nicht sehr viel, deshalb 
werden alle Vereine aufgerufen weitere Meisterschaften anzumelden, welche auch 
unbürokratisch genehmigt werden. 
 
TOP 10: Sachstand zum Projekt „Moderne Sportstätten 2022“ 
Michael Dregger informiert über den Stand zum Projekt „Moderne Sportstätten“.  
Vom Land NRW wurden knapp 1 Mio. € Fördermittel für Lüdenscheider Vereine 
bereitgestellt. Davon wurden bisher 583.000 € verwendet. Es stehen derzeit noch 3 
Anträge mit einem Volumen von rund 200.000 € aus. Erschwerend für alle Anträge ist 
die Voraussetzung, dass Gelder nur für Eigentum oder langfristige Pachtverträge der 
Vereine genehmigt werden. Der Vorschlag von M. Dregger lautet, da nicht 
verbrauchte Mittel an die Stadt Lüdenscheid gehen, diese für allgemeine Sportstätten 
oder Renovierungsarbeiten, zum Beispiel Schwimmbecken zu „retten“. Voraussetzung 
dazu ist, alle Vereine stellen keine weiteren Anträge und stimmen dieser Maßnahme 
schriftlich zu. Für den ganzen Märkischen Kreis wurden 6,7 Mil. Euro zur Verfügung 
gestellt. 
 
TOP 11: Verschiedenes 
Von den Anwesenden kamen keine Diskussionspunkte zur Sprache. 
 
Lüdenscheid, den 17.09.2022 
 
 
 
Sitzungsleiter: Michael Meyer    Protokoll: Herbert Koschek 


